

Urge a México reforma energética: Pedro Aspe (El Financiero 12/09/13)

Urge a México reforma energética: Pedro Aspe (El Financiero 12/09/13) Zenyazen Flores Jueves, 12 de septiembre de 2013 Pedro Aspe, quien fuera secretario de Hacienda y Crédito Público durante el sexenio de Carlos Salinas de Gortari, calificó como "apremiante" la reforma energética que propuso el presidente Enrique Peña Nieto, ya que nuestro país se ha rezagado frente a Estados Unidos, que se "está por convertirse en exportador de petróleo y gas shale en 2016". En contraste, resalta que México "está muy bien" en otros ámbitos de la economía, como la industria manufacturera que se ha colocado como la exportadora líder en América Latina; además asegura que hay una clase media creciente que se manifiesta en la apertura de las plazas comerciales conocidas como "malls" y de tiendas de retail. Al dictar la conferencia "La recuperación económica de México: Avances y desafíos", durante el 48 Congreso Internacional de Recursos Humanos 2013, que organiza la Asociación Mexicana de Empresas de Dirección de Recursos Humanos (Amedirh), se refirió también a la competitividad que ha ganado el país frente a China en cuanto a la mano de obra, entre 2005 y 2012. "La economía mexicana es una economía emergente exportadora de manufacturas. Somos un país fundamentalmente exportador de manufactura ligeras, somos el único país realmente exportador de manufacturas, los demás exportan commodities, por eso somos muy competitivos", expresó. Sin embargo, durante su ponencia no se refirió a la reforma hacendaria que presentó el domingo pasado Peña Nieto, y aunque al final de su exposición se le preguntó su opinión al respecto, evitó dar comentario alguno. Tras concluir su conferencia sobre la situación económica del país, un asistente al Congreso, que se identificó como cooperativista, criticó al exsecretario en el sentido de que la política fiscal seguida durante el sexenio de Salinas de Gortari no favoreció a las pequeñas empresas, "yo creo que usted tuvo la oportunidad como secretario de Hacienda de hacer trabajos" para un mejor país. El auditorio aplaudió al cooperativista y acto seguido Aspe Armella le respondió diciendo que para lograr un cambio de fondo se requiere una reforma educativa, que ya está en marcha en el país, y sobre todo que termine el ausentismo de los maestros. En respuesta, el cooperativista dijo que su familia está integrada de maestros y consideró que la reforma educativa no va al fondo del asunto que es mejorar la calidad de la educación, "incluso el secretario (de Educación) Emilio Chuayffet debería ser maestro para entender el sistema educativo". El auditorio ahora abucheó al asistente y optó por apoyar con aplausos a Pedro Aspe.